



**SUSCRIPCIONES.**  
**PAGO ANTICIPADO.**  
 Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—trimes-  
 tre 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extran-  
 jero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe  
 anuncios y reclamos la Administracion

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
 ATRASADO, 25

# EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

**ANUNCIOS.**  
**PAGO ANTICIPADO.**  
 Se suscribe en Alcoy, en la Admi-  
 nistracion calle de San Lorenzo n.º 11  
 Imprenta, á donde se dirigirá toda la  
 correspondencia.

NÚMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS  
 ATRASADO 25

Año IX.	REDACCION, CALLE DE SAN LORENZO, 11.	ALCOY, Sábado 20 de Marzo de 1886.	ADMINISTRACION. CALLE DE SAN LORENZO, 11.	Núm. 2.510
---------	---	------------------------------------	--	------------

**P**ARA CAMAS DE HIERRO, al bazar de Londres, véase el anuncio de la cuarta plana.

## El Serpis.

ALCOY 20 DE MARZO DE 1886.

### Alcoy y su region.

Mañana á las cinco de la tarde será trasladada procesionalmente desde Santa Maria á su capilla de la ermita de San Roque, la imagen restaurada de San Sebastian. En la procesion irá una banda de música y á la llegada al ermitorio habrá disparo de morteretes y se quemarán hermosas luces de bengala.

Se invita á los devotos para que acompañen á la veneranda imagen. La restauracion de esta, ha estado encomendada al inteligente escultor Sr. Carbonell, quien ha dado una prueba mas de lo bien fundado del crédito de que goza.

#### Quintas

El dia primero del próximo mes de Abril dará principio ante la Comision permanente de la diputacion provincial el juicio de exenciones de los mozos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo del año actual, por el orden de pueblos y en los dias que á continuacion se espresa:

Partido judicial de Villena, dia 1.º de Abril; Novelda, dia 2; Monóvar, dia 6; Jijona, dia 7; Dolores, dia 8; Orihuela, dia 9; Elche y Pego, dia 10; Callosa de Ensarria, dia 12; Denia y Villajoyosa, dia 13; Alcoy, dia 14; Cocentaina, dia 15; Alicante, dia 16.

Para la conduccion de los mozos del actual reemplazo á la capital, los Ayuntamientos deberán nombrar un comisionado, que se hallará en Alicante un dia antes del señalado para verificar el juicio de exenciones, haciendo entrega en la secretaria de la Diputacion provincial, de los documentos siguientes:

Una certificacion literal de las diligencias practicadas por el ayuntamiento, tanto acerca del alistamiento, cuanto respecto al acto de la clasificacion y declaracion de soldados y reclamaciones que se hubiesen producido.

Una relacion de todos los mozos alistados, con expresion del nombre de su padre y madre y debidamente clasificados, en la forma que espresa el artículo 78 de la ley.

Otra relacion de los mozos que deben presentarse en la capital.

Y tres ejemplares de filiacion de los mozos alistados, menos las de los que hubiesen sido excluidos del servicio por inútiles, comprendidos en la clase 1.ª del cuadro de exenciones y los que no alcancen la estatura de 1 metro 500 milímetros, que no hubiesen sido reclamados.

Han de ser comprendidos en el juicio de exenciones:

Todos los mozos que hayan solicitado su exclusion temporal por tener alguna de las inutilidades comprendidas en las clases 2.ª y 3.ª del cuadro.

Los que hayan reclamado ó sido reclamados para ante la comision provincial por suscitarse duda acerca de su talla ó de algun defecto físico que hubiesen alegado de los comprendidos en la clase primera del cuadro.

Y los que hubiesen reclamado contra el fallo del ayuntamiento en las exenciones legales y los interesados en estas reclamaciones que lo estimen conveniente.

Con el fin de que los mozos no incurran en la nota de prófugos, dejando de presentarse en el dia señalado, deberán ser citados personalmente por los ayuntamientos y por medio de anuncios, segun previene el artículo 55 de la ley.

Ningun ayuntamiento está relevado de nombrar comisionado para hacer la entrega de todos los documentos antes indicados, aun en el caso de que no tuviesen mozos que hayan de presentarse en la capital.

La entrega en caja y revision de las exenciones otorgadas á los mozos de los reemplazos anteriores, se verificará en seguida que terminen las operaciones del reemplazo actual, para lo cual se señalarán con oportunidad los dias en que cada pueblo ha de presentarse.

Debemos advertir á nuestros lectores que el Ministerio francés ha dictado una orden mandando que la moneda de plata española no circule en el comercio de Francia. Hasta ahora se recibia la plata española con el descuento del cuatro por ciento, causando algun perjuicio á los que llevaban moneda de nues-

tra nacion á Francia; pero hoy con la nueva orden no se podrá hacer negocio alguno al otro lado de los Pirineos con nuestras monedas de pesetas y duros.

Como esta determinacion del Ministerio, pudiera ocasionar perjuicios y trastornos á alguno que, no sabiendo tal orden, llevase dinero en plata al hacer algun viaje á Francia, lo avisamos para evitar que se perjudique ninguno de nuestros lectores.

Esta noche se celebrará en el teatro salon del Círculo Industrial la amena velada que ayer anunciamos.

Favoreciendo, como favorece el tiempo, no cabe duda que estará animada.

El dia 1.º del próximo mes de Abril, quedarán abiertos al público los baños de Fortuna, en los que se están haciendo importantes mejoras.

La Administracion de Propiedades é impuestos publica en "El Boletín Oficial," una circular previniendo á los señores Alcaldes, que sino facilitan cédulas personales con arreglo al padron, perderán los ayuntamientos el derecho del recargo municipal y sin perjuicio de aparecer responsables de las que no espidan, á la multa que procede con arreglo á instruccion.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento de inspector de tercera clase con destino á la capital, á favor de D. Bernardo P.aza, nombrado en su lugar á D. Fulgencio Fernandez.

En el pueblo de Almoradí promovieron un gran escándalo anteanoche varios hombres al parecer embriagados, que recorrieron las calles de aquella poblacion dando gritos subversivos, insultando á los transeuntes y cometiendo otros excesos.

El grupo parece que fué disuelto por la autoridad, é ignoramos si cayó alguno de los delinquentes en su poder. El juez municipal del distrito instruye la correspondiente causa.

Se está instruyendo expediente justificativo de los servicios prestados en Aspe en la última epidemia, á los facultativos de aquella villa don Pablo Gil Lozano, y D. José Botella Grades, y coadjutor de la parroquia D. Genaro Candela Atende.

Varios alumnos del Instituto provincial de 2.ª Enseñanza tratan de crear un ateneo escolar.

Con motivo del santo del dia, patron de Villafranca, hubo ayer grandes fiestas en dicho pueblo.

Mañana empezará á publicarse en Alicante un nuevo periódico titulado "La Cantárida."

Muchos de los maestros de los pueblos cuyos Ayuntamientos han cumplimentado sus obligaciones de primera enseñanza, no percibirán sus honorarios, por faltar la certificacion de los Alcaldes que acrediten su puntual asistencia á la escuela y que es requisito indispensable para poder percibir sus haberes, segun circular del señor Gobernador civil, publicada en el "Boletín oficial."

El "Boletín oficial," de ayer publica las rectificaciones de las listas de electores para Diputadas á Cortes reclamadas por la Comision inspectora del censo electoral de este distrito.

Tambien publica el "Boletín oficial," una relacion de los compradores de bienes nacionales á quienes se dá aviso de los vencimientos de sus respectivos pagarés, con el fin de que los hagan efectivos antes de los diez dias siguientes al del vencimiento, pasados los cuales se procederá contra aquellos por la vía de apremio y ejecucion.

Ha sido desestimada una solicitud de los concejales suspensos de Pedreguer, en que piden la reposicion de sus cargos.

Ha sido destinado á la direccion general del Instituto geográfico y estadístico, nuestro colaborador y amigo el ingeniero de montes Sr. D. Rafael Alvarez Sereix

En virtud de la última disposicion publicada en la "Gaceta," sobre cárceles, han vuelto al gobierno civil para su examen y aprobacion, los presupuestos carcelarios de esta provincia.

Dicen de Alicante:  
 "La goleta española "Pedro Guise," que se encuentra anclada en nuestra bahía tuvo la desgracia en su travesía de que el viento y las olas arrebatasen de sobre cubierta al piloto y un marinero. La falta de estos dos tripulantes, motivó el que ayer no se liese entrada al buque, pero

puesto en claro el accidente ocurrido, ha sido admitido á libre plática."

El Alcalde de Callosa de Ensarria, ha remitido á la Secretaria de la Diputacion provincial, el presupuesto de gastos carcelarios de aquel partido judicial, correspondiente al año económico de 1886 á 87.

Escribe nuestro apreciable colega "El Liberal," de Alicante;

"Parece que el alcalde de Alcoy no se duerme sobre las pajas; antes al contrario, se mueve que es un encanto.

Parece que bajo mano llama á los alcaldes conservadores del distrito para que apoyen la candidatura del húsar Sr. Rodriguez San Pedro.

Bueno es que se conozca el juego con tiempo. Pero mejor hubiera sido que antes de dejar que se aprovechase de la sinceridad electoral (hablando á la vez pestes de ella) hubiese persuadido el Gobierno que un cargo de real orden y de confianza como el de Alcalde, se podia quitar de la misma manera que se dió y máxime cuando se hallaba en manos de un enemigo de la situacion.

Ayer debió llegar á la capital, acompañado del Sr. Catalá, el director de "La Gaceta," señor Delgado. Inmediatamente se proponian salir dichos señores para Denia y Jávea.

La Comision provincial ha acordado conceder la dote que tiene solicitada, á la expósita Maria Dolores, natural de Muro.

Es cosa decidida que los conservadores canovistas de Alicante se retraerán de la lucha electoral.

En cambio en Alcoy se unen á los carlistas para votar á un húsar, sin temor á las excomuniones del pontifice máximo de la conservaduría.

#### Milagros del caciquismo.

Se ha concedido autorizacion á don Vicente Valls Pina, vecino de Ibi, para destinar un coche diligencia que haga el viaje conduciendo pasajeros desde dicha villa á Alicante, pasando por Castalla.

Ayer dió comienzo el servicio.

Tomamos de "Las Provincias," "Mañana saldrá para Italia el director de la Granja Modelo, D. Diego Gordillo, con el fin de dar cumplimiento al acuerdo de la comision provincial referente al estudio de las producciones agricolas análogas á las de esta provincia.

El Sr. Gordillo se propone visitar las estaciones agricolas de la campiña romana, el Miranés y la provincia de Nápoles. Tambien se detendrá en algunas poblaciones del Mediodía de Francia, para tomar nota de las últimas novedades en la produccion vitícola."

La "Gaceta," ha publicado, nuevamente rectificadas, los cupos correspondientes al distrito militar de Valencia. Son los siguientes:

Valencia, 1.ª zona, 364.—Id., 2.ª zona, 341.—Chiva, 445.—Alcira, 333.—Játiva, 469.—Sagunto, 370.—Castellon, 449.—Sagorbe, 334.—Vinaroz, 424.—Alcoy, 298.—Denia, 402.—Orihuela, 321.—Alicante, 265.

A expensas de una familia devota se celebrará mañana á las 8 de la misma, en la Capilla de San Miguel una funcion en honor á San José. Se cantará Misa á toda orquesta por la capilla y coro de la Novísima, y habrá sermon que dirá D. Antonio Pascual Blanes, beneficiado de la parroquia de Santa Maria.

Nos dicen de Cullera que el ayuntamiento ha acordado celebrar una feria en dicha villa desde el día 1.º al 9 de mayo. Se instalará en la calle de la Alameda. Las casetas serán de madera y obra, de sólida construccion. La feria de ganados se constituirá en la orilla del Jucar.

Con este motivo, las fiestas que los cullerenses celebran todos los años en dichos dias á la Virgen del Castillo, serán en el actual mucho mas suntuosas.

Noticias recibidas del Regio Emilia despues del telegrama de 3 del corriente en donde manifestaban el gran éxito obtenido en su beneficio por la Señorita Lola Peydro, nos facilitan detalles acerca de los regalos de que fué objeto, que fueron muchos y entre ellos podemos citar los siguientes: Un magnífico ramo de flores naturales del tiempo, con una magnífica cinta de raso blanco de cinco metros de largo por treinta centímetros de ancho por la Direccion del Teatro; una estrella grandísima de flores naturales por los abonados de un palco; dos jarrones á la antigua con flores naturales por la familia de otro palco; un precioso esuche para joyas, de piel de cocodrilo, por el tenor Sr. Paerari; un espléndido re-

galo consistente en un abanico de pluma azul con un ramo de flores y otra soberbia pluma, por la esposa del Director de orquesta; un aria de una ópera suya con dedicatoria por el mencionado Director; infinidad de ramos y poesias y, por último una magnífica pulsera de oro con una flecha de brillantes de gran valor con que fué obsequiada por la antigua Direccion del Teatro.

El periódico "L'Eco d'Italia," que hemos recibido ayer, se ocupa de la citada funcion en los términos mas lisonjeros para nuestra distinguida compatriota.

Deseosos de proporcionar á nuestros abonados cuantas ventajas sean posibles, hemos contratado con la empresa de "El Correo de la Moda," periódico que cuenta treinta y seis años de existencia y que reúne la especial circunstancia de ser señoras todas sus redactoras, muy apreciadas del público, y especialmente su directora la eminente literata Doña Joaquina Balmaseda, una combinacion que nos permite ofrecer dicho periódico á los suscritores de EL SERPIS con un 25 por ciento de rebaja en los precios.

"El Correo de la Moda," dedicado exclusivamente al bello sexo, contiene en su texto modas, adornos, labores de aguja, crochet, tapiceria, literatura, poesias hijiene, economia doméstica y conocimientos útiles, y es, por su utilidad, muy apreciado de las señoras, porque cada familia puede por si confeccionar se los vestidos, la ropa blanca y la de niños, para cuyo efecto acompaña á los números, mensualmente, ademas de dos pliegos de patrones y dos de dibujos, un patron cortado.

Para conseguir la ventaja del 25 por ciento nuestros abonados habrán de hacer la suscripcion por nuestro conducto, lo menos por un trimestre, adelantando el importe de la misma.

#### Intereses agricolas.

##### El mercado de vinos en Cetta.

De una carta de dicha importante plaza francesa, tomamos las siguientes líneas:

"Puedo afirmar, sin temor de ser desmentido, que no se habia visto un año tan excepcionalmente malo como este, por lo que á los vinos se refiere. Precios muy elevados, vinos de clase inferior, y demandas cuasi nulas. Afortunadamente, aun el crédito de este comercio no se ha resentido, lo cual no habria sido extraño vista la situacion de los negocios.

En esta campaña, el Banco de Francia, que es el regulador del dinero, no ha tenido el mal gusto de complicar la situacion, como lo hizo en la pasada, restringiendo de una manera exagerada los créditos; tal vez gracias al espujgo practicado en aquella época es á lo que debemos la seguridad financiera, con la cual, á pesar de la anomalía de los negocios, iremos, á no dudar, hasta la nueva cosecha.

Conviene tambien hacer constar, que el comercio de esta plaza está compuesto de personas aptas y experimentadas que saben aminorar sus gastos tan pronto los malos tiempos se presentan.

Los que son victimas, inconscientes, y realmente causan pena en medio de esta crítica situacion, son los obreros, que por carecer de trabajo, se ven obligados á recurrir á la caridad pública para procurar pan á su familia.

Asi lo comprendió Mr. Prosper Porte, propietario del encurrido café Glacier, cuando se le ocurrió la laudable idea de dar en su espacioso establecimiento dos bailes de máscaras á beneficio de los obreros sin trabajo, en las noches del 7 y del 9 corriente, de los cuales resultó un producto líquido de mil diez y ocho francos, cuya equivalencia se distribuye actualmente entre las familias necesitadas, en bonos de pan, carne y legumbres. "Un bon point pour Mr. Porte."

No hay duda, pues, que el conjunto del cuadro que bosquejamos es rematadamente desconsolador, y sus consecuencias alcanzan naturalmente á los vinitores españoles. Pues lo único que aquí tendria fácil y ventajosa salida, no existe; los vinos superiores que están completamente agotados.

Las existencias de vinos secundarios son crecidas; pero sin demandas, y aún ofreciéndolos á precios relativamente inferiores, con relación á su mérito, no hay manera de colocarlos.

Si alguna transaccion se practica, es sólo en vinillos inferiores, alcoholizados hasta 15 grados, cediéndolos con la baja de 3 á 4 francos por hectolitro, establecida desde algú tiempo.

Nada extraño, pues, que en las presentes circunstancias sean insignificantes los arribos de vinos españoles, y que los vapores en vez de cargar pipas llenas en Alicante y Valencia, llenen sus bodegas de mineral en Cartagena, así como tampoco sorprende que la Compañia hispanofrancesa hayase visto obligada á amarrar sus cinco buques.

La coalición republicana.

Al fin, vaya por Dios, ya es un hecho, la por tanto tiempo deseada coalición de los partidos republicanos, y todo es regocijo y bienandanzas, fogatas y gallardetes, entre pistas, salmeronianos, zorrillistas, tribus, grupos y familias subsiguientes.

Si esto no fuese la repetición del hecho de siempre; el pomposo acuerdo, el festejo patriótico, el recelo en un principio y la catástrofe al fin, daríamos la enhorabuena a los coaligados, que siempre es de felicitarse la concordia aun entre los parientes políticos.

Prescindiendo del miedo que desde luego puedan inspirar á sus enemigos y aun de los intereses de partido, ¿cómo tener confianza en la soldadura, forjando un conjunto de partes tan diversas en la forma como en la esencia, en la historia de igual modo que en las aspiraciones políticas?

Aun si en los hombres de mayor prestigio cupiese un acuerdo, sería para esos partidos lisonjera y fundada la esperanza; pero poco habrá que insistir en que los hombres que viven apegados á la ortodoxia revolucionaria, á la doctrina pactista, están de hecho en desacuerdo con la autoritaria imposición de Zorrilla, y ambos con las ambigüedades filosóficas de Salmerón, y aunque así no fuera, ¿cómo partidos más afines á los gobiernos individualistas y constitucionales que hoy rigen, que no al cantonalismo socialista federativo? ¿cómo en puntos concretos de organización han de estar de acuerdo, cuando por cualquiera de estos puntos puede indicarse la muerte de esa rozagante coalición?

Se nos dirá que sobre todo esto, está el amor á la revolución, esto es, al cambio radical y pronto de las instituciones, de todo, hasta de aquello de que habló Jerónimo Vida, la cuestión de la república parlamentaria ó representativa, se prescinde ante las hermosas aventuras que han de correr juntos los republicanos de estas ó de aquellas fracciones.

Sea; pero permitásenos decir que el propósito de la coalición es poco político.

La energía de Emilio Castelar sería un testimonio en favor de lo que hemos afirmado; pero sospechosa para todos los que confirman ese monstruoso matrimonio de la coalición, por lo cual no la ofrecemos al juicio del público.

Despecho, impaciencia ó impotencia revelan las coaliciones que se realizan, teniendo por cierta la ruptura aunque sea después de lograda la victoria, porque después los más encarnizados, los más astutos y peligrosos enemigos son los que se aprovecharán de la derrota!

No es política la coalición porque en nuestros tiempos los partidos deben ofrecer al país garantías importantísimas, la de revelar que se hallan en condiciones y con elementos poderosos para el gobierno, y la de que no han de hacer de una nación un campo de disputas más ó menos pedantescas sobre puntos de doctrina y de luchas sangrientas, porque sobre amenaza con un laborioso período de interinidad, amenaza con terribles guerras civiles.

No es política la coalición, porque si en Francia, país que eligen por modelo nuestros republicanos, si se han realizado coaliciones entre partidos más ó menos reformistas, todos proclamaban la forma unitaria y parlamentaria.

Y no es política la coalición ni aun para el fin que se propone de destruir al enemigo común, porque esta lleva la ventaja de ser hoy viva garantía contra los peligros que la coalición ofrece al país, y porque además de esto cuenta para combatirla, no ya con los medios que en su manifiesto todo gobierno, ni con su mayor ó menor fuerza moral y política en la opinión, cuenta con la misma coalición.

Recuérdese la última sesión en que fué apostrofa-do el Sr. Chies, no se olvide que andan por esos mundos multitud de pequeños é insidiosos Bobespierre de guardarropía y Marats imperceptibles, que los que hoy representan la fracción más revolucionaria, fueron no hace mucho monárquicos y que esto no lo olvidan los que sirvieron á D. Manuel y por aquellos cayeron en desgracia... y déjese correr esa bola de la coalición.

Ni puede inspirar fé á las clases productoras del país los que tras sí traerían el caos, ni á las clases obreras que pronto iniciarían el trastorno en la coalición, no bien la dirigerian dos ó tres interrogaciones concretas sobre cuestiones de reforma social.

¿Será inocente esa portentosa coalición?

Entre paréntesis.

Del amigo Resumen:

«La GACETA UNIVERSAL nos pregunta quién será el presidente del Consejo, cuando gobiernen nuestros amigos.

¿Qué preguntas hace el apreciable colega!

Lea Vd. la Gaceta, no universal.»

Leemos las dos.

Buscando en la de Madrid los reales decretos de constitución del ministerio izquierdista; pero no parecen.

Y por eso seguimos con interés lo de la sardina del 69 y de otros varios peces.

Entre los cuales figura el colega como anguila, por lo que se escurre.

Sigla El Hablo:

«Nos dice la GACETA UNIVERSAL:

«Así se titula el editorial de El Siglo:

«El disgusto se acentúa.»

Pues sí se acentúa. ¿por qué no pone Vd. el acento? Ya lo pondremos.»

¡Hola, hola, hola!

Pero, mire usted; que no sea acento circunflejo. Ni alcarréño.

Por que ya es hora de salir de ese rincón para cosas mayores.

El mismo Siglo, corriente, opina que la subida al poder de los partidos liberales no ha resuelto problema alguno y sólo ha sido en toda Europa un compás de espera.

Por lo que respecta á España no ha sido eso. Sino el andante final de los conservadores.

Ya cayó otro.

Y este sí que es pez.

Como que se llama Diario Español.

«La GACETA UNIVERSAL quiere saber ya qué presidente del Consejo de ministros sucederá al Sr. Sagasta. Muy pronto es eso.

Pero hace muy simpática á la GACETA UNIVERSAL.»

Estimando.

Pero lo que queremos saber no es cuál presidente haya de suceder al Sr. Sagasta, sino quién será el presidente del Consejo del primer Gabinete conservador-izquierdista, ó de otro Gabinete que se constituya con elementos de las huestes que acaudillan los señores Romero Robledo y López Domínguez, Conque, venga la rimpuesta.

Según El Diario Español, La Epoca se olvida de un voto que todo lo puede.

¡Voto de obediencia.

¡Bah! de ese voto se olvidan muchos, y conmutan los votos por los juramentos.

Pero profanos.

¡Preparen, apunten..., fuego!

«Sr. Villoslada, Madrid.—El señor ha leído con profunda satisfacción la carta de Vd. inserta en La Fé del día 12, y le encarga circule á nuestra prensa orden de reproducirla y de ajustar su conducta á las recomendaciones de aquél documento, refojeo elocuente y fidelísimo de los sentimientos de mi augusto amo.—MELGAR.»

¡Púm!!

Queda gravemente herido El Siglo Futuro á consecuencia de la descarga.

Hoy se celebrarán en la iglesia parroquial de San José los solemnes cultos que dedica El Siglo Futuro al bendito Patriarca.

Pero dado el estado de cosas que le han creado entre La Fé y el Sr. Villoslada, debiera dedicarlos á Santa Rita.

Como abogada de los imposibles.

Final de un suelto de El Estandarte:

«Los liberales-conservadores, pues, votarán en Madrid á los Sres. D. Carlos Prast y D. Adolfo Bayo.»

Magníficos caramelos y exquisitos vinos blancos. Y luego dos personas muy simpáticas.

Movimiento literario.

PIPA

Colección de cuentos ó novelitas cortas

POR

LEOPOLDO ALÁS (CLARIN).

Sea dicho con perdón del cronista de La Ilustración Española y Americana, pero ello ha de decirse, Clarin es hombre de entendimiento clarísimo, de mucha gracia y de refinado gusto artístico, por más que su voz no muy agradable, lo lento y premioso de su palabra no le den fama de orador.

Después de todo lo corriente en esta tierra es ser orador cualquiera, con solo que Dios le haya dado lengua expedita, voz robusta y audacia bastante para pronunciar palabra tras palabra largo discurso con reforceduras de frase, pompa de afectación y aires de un fingido entusiasmo ó de una aparente suficiencia.

Lo que no hace seguramente cualquiera es dar á la estampa una tan bella colección de trabajos literarios como los que contiene el último libro.

Justo es que se diga algo de él ya que de La Regenta apenas se dignaron hablar muchos periódicos, aunque era obra que por su mérito y por la importancia que revestía obligaba á la crítica bibliográfica á ofrecer algo más que una simple noticia dando cuenta de la aparición de la referida novela.

Pipa es el primer cuento ó estudio literario que contiene el tomo y el que ha merecido dar nombre al libro.

Es una figurilla cómica semejante á los niños aquellos que el autor presenta en las primeras páginas de la novela de que hemos hablado; es un pilleto, admirablemente copiado de la realidad. Sin prestarle, por dar al lector una falsa idea del ingenio del granujilla, dichos y frases impropios de su edad y de su falta de cultura, le ha comunicado una alegría infantil, una audacia de aventurero del arroyo, una malicia y un candor al propio tiempo, una astucia y una inocencia tales que desde luego daís por muy natural y verdadero el personaje, y os deleita contemplarle, la escena infantil en que él, Pipa, encubierto con aquella mortaja que había robado en la capilla y con aquel grabado que le servía de careta y que había sustraído al librero erudito, aparece acobardando á la niña aristocrática, es inimitable; tanto como delicadísima la escena en que la gran señora entretiene al pilluelo contándole preciosos cuentos azules...

No tan real ni de tan buen gusto es la escena final en que el pobre Pipa perece, es aquella una corte de los milagros... algo fantástica, de una fantasía que quiere zomelar las más repugnantes escenas del naturalismo zolaeno...

Pero al fin Pipa es una preciosa creación.

A Pipa siguen otros trabajos, entre los cuales «Riverrita», y «Zurita» sobresalen por la sencillez y el espíritu humorístico de que fueron animados.

Debe decirse que pocos libros contentarán el ánimo tanto como el alegría y divierte «I publicado últimamente por Clarin, que el estilo de este escritor es claro sin ser rastreo, descriptivo sin pecar en minucioso, humorístico sin caer en chavacanería, y que Alás es más satírico en sus trabajos de observación artística y de fines puramente literarios que en sus críticas, en las cuales muchas veces parece rebusar el pretexto para hacer chistes á costa de los pobres autores que caen bajo su sañuda y acerada pluma.

Algo más puede pedírsele á ese escritor, cuya inteligencia domina fácilmente aun los asuntos de mayor importancia, y cuyo ingenio acaba con fortuna los empeños todos por atrevidos que parezcan.

Así como hoy podemos presentar frente al maniquí soporte de armadura antigua, que nos muestra lo que fueron los hombres de los tiempos caballerescos, el maniquí soporte de aparatos de la ortopedia, de los apósitos y vendajes; así no parece sino que en el arte de observación, cuyos medios apropiados, la novela y el cuento se cultivan tanto, no se proponen los autores estudiar sino aquellos tipos que adolecen de mayor debilidad moral y de menos valor intelectual; no se hacen estudios fisiológico-psicológicos que funden la etiología de un personaje, ó muestren la energía cerebral de su tipo; la manía de un sujeto, la poquedad de espíritu, lo vulgar de una existencia oscura... esto les seduce y entusiasma, y con esto se encierran entregándose gozosos al trabajo de presentarnos esos pobres é insignificantes personajes, ora para ha-

cernos reír cruelmente de sus ridiculeces, ya para hacer con esto gala de su gusto realista trabajando en miniaturas los asuntos de menos importancia.

Y á Clarin puede pedírsele que aborde con su perspicaz mirada de crítico y trabaje con su poderoso talento para la sátira, en darnos retratos de más salientes relieves y de lunares y rasgos cómicos más señalados y característicos.

Esto le daría extenso campo para esgrimir su puntante pluma, y el resultado sería de mayor provecho, porque digase lo que se quiera, no hay gozo como el de ver en la piqueta del libro, fustigados por el flagelo de la sátira y á la vergüenza ante la risa pública, á esos grandes farsantes que han sabido encubrir con el prestigio del talento y del dinero sus miserias ó sus picardías.

Lo triste es que á Clarin como escritor satírico, no le preocupa seriamente nada, sino cazar ripios, zarandear cronistas y revisteros, acobardar á los polillas de salón... y darse en hacer alabanzas á los dioses del éxito.

Por lo demás su talento es portentoso... si él quisiera, con ese espíritu de Voltaire, esa facilidad de estilo, esa mirada penetrante y pronta que Dios le diera, haría, de Dios nos venga el remedio, prodigios mayores á los que lleva hechos.

Pero no quiere...

Que le hemos de hacer Sr. Alás... de todos modos sigan llegándonos maravillas como la regenta y lindes como Pipa... Zurita y compañía.—Z.

SINIESTROS MARITIMOS.

La prensa inglesa publica estos días datos terribles de las pérdidas desastrosas experimentadas por la marina mercante de aquel país, en los días 14 y 15 de este mes tan terrible para los navegantes.

Nada menos que tres vapores de primera clase han ido á pique en 36 horas: el Saxon el Corinth y el Oregon. El Standard no hace más que nombrar á los dos primeros, pero sobre el último hace las siguientes observaciones:

«La pérdida de material y valores, sobre todo en el caso del Oregon, ha sido enorme; más cuando se considera cuántas vidas se pierden por lo general cuando un buque grande lleno de pasajeros se hunde á causa de un choque, hay en el caso del Oregon muchos motivos de satisfacción. El Oregon es uno de los más magníficos vapores de la marina mercante de Inglaterra ó de cualquier otra nación. Fué construido hace sólo tres años por la casa de John Elder y Compañía con la intención de que fuese uno de los «galgos» del Atlántico. En todos conceptos, con la excepción de su corta vida, el Oregon ha cumplido las esperanzas de sus arquitectos y constructores.

En poder de la compañía Cunard más de una vez ha hecho la travesía del Atlántico en el espacio más breve de tiempo que se ha conocido.

Seis días y diez horas tardó en atravesar las 2.500 millas que median entre Irlanda y Nueva York. No hay límite para la perfección y el progreso de los trabajos del ingeniero moderno, y después que el Oregon salió del Ayde han sido construidos dos buques que quizás sean más rápidos que él. Pero el Oregon representó prácticamente por sus dimensiones, su rapidez y sus comodidades, la perfección del arte de la construcción de buques mercantes.

El Oregon era buque de guerra también. Armado por el almirantazgo inglés el año pasado, el Oregon formaba parte de la escuadra evolucionaria enviada al Oeste de Irlanda, y todos los que veían esta escuadra admiraron las vastas proporciones y la airosa construcción de este soberbio buque, que se destacaba entre los pocos esbeltos monstruos de hierro que forman parte de nuestra primera línea de defensa naval. Como ha perecido este magnífico buque—sigue diciendo el Standard—no se sabe fijamente, pero los telegramas que acaban de llegar esclarecen algo más tan tristes acontecimientos.

Un buque de vela á todo correr cruzó con el Oregon y penetró con la mayor violencia en el punto más débil de cualquier buque—el centro,—abriendo en el casco una abertura por la cual podía entrar un coche con cuatro caballos.

No obstante esto, el Oregon resistió durante ocho horas el embate de las olas antes de hundirse y se ha podido poner en salvo á todos los pasajeros y tripulantes en número total de 893 almas; 638 pasajeros y 255 tripulantes.

En otra narración el Standard menciona que los dos buques que se suponían superiores al Oregon son el Umbria y el Etruria, construidos por la misma casa de Elder.

Podemos añadir la descripción de estos tres buques, los primeros de la marina mercante del mundo: Oregon: tonelaje, 7.375 fuerza de caballos, 12.000 Umbria: » 7.719 » 14.500 Etruria: » 7.719 » 14.500

GACETA

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo una competencia entabada por D. José María Cuervo, á favor de la Administración.

GRACIA Y JUSTICIA.—Varios decretos de indulto:

—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Marías de Paredes, Linares y Fuente Ovejuna, respectivamente, á D. Juan Pérez Romo, D. Juan M. Domínguez y D. Emilio Monescas Rodríguez.

GUERRA.—Real decreto dejando sin efecto el de 15 del actual nombrando gobernador militar de la provincia de Pinar del Río, en la isla de Cuba, al brigadier D. Jacinto de León y Barreda.

—Otro conmutando al soldado Fernando Caadal Marco la pena de muerte por la inmediata de reclusión perpetua.

MARINA.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que adquiera en la casa Hotchkiss dos cañones-revolvers de 37 milímetros con sus montajes navales y de desembarco y elementos de 2.400 cartuchos para cada uno con destino al crucero Castilla.

—Otro autorizando al mismo para que adquiera en la casa Hotchkiss un cañón revólver de 37 milímetros con su montaje naval y de desembarco, y elementos para 2.400 cartuchos con destino á la Escuela naval flotante.

—Otro indultando de la cuarta parte de su condena, á José Varela Pérez.

—Otro, indultando del resto de la pena de seis años de presidio á José del Rosario Naranjo.

—Otro, concediendo la gran cruz del mérito naval con distintivo blanco á D. Francisco del Río y Cabilla.

HACIENDA.—Real decreto jubilando á su instancia á D. Leonardo de Ondarza.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que se prosiga en turno de oposición las cátedras de lengua francesa de los institutos de Almería, Badajoz, Cáceres, Córdoba, Cuenca, Orense, Oviedo, Santander, Toledo,

Valencia y Vitoria, y la de Economía política del de Gijón; y en turno de concurso la de física y química del de Tarragona, y las de lengua francesa de los de Huelva, Logroño, Málaga, San Sebastián y Zaragoza.

—Otra nombrando tribunal para juzgar las oposiciones á la cátedra de Patología especial y medicina de Valladolid.

VACANTES.—Se halla vacante en el instituto de Jovellanos de Jijón la cátedra de Economía política y sus agregadas de Geografía fabril y comercial y Legislación mercantil é industrial, dotada con el sueldo de 3.000 pesetas anuales.

—Se hallan vacantes en los institutos de Almería, Badajoz, Cáceres, Cuenca, Oviedo, Santander, Toledo, Valencia y Vitoria, las cátedras de Lengua francesa, dotadas con el sueldo de 3.000 pesetas anuales y de 2.500 la de Santander.

—Se hallan vacantes la cátedra de Física y Química del instituto de Zaragoza, con el sueldo anual de 3.000 pesetas, y las de Lengua francesa de los de Huelva y Logroño; del de Málaga, con 3.000 pesetas y 500 de gratificación; del de San Sebastián, con el de 2.250 y del de Zaragoza, con el de 2.000.

—Se halla vacante en el instituto de Barcelona, la cátedra de Lengua italiana, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

SUBASTAS.—El ayuntamiento de Madrid saca á pública subasta los solares B. D. A. y C., sitos en la calle de Sevilla, de esta corte.

Quintas.

Acompañado del correspondiente estado ha publicado la Gaceta la real orden y circular siguientes.

REAL ORDEN.

Excmo. Sr.: Resueltas en Consejo de ministros las dudas que pudiera ofrecer la inteligencia de los artículos 144, 145 y 146 de la ley de Reemplazos de 11 de Julio último, é interpretados dichos artículos en el sentido más conforme con lo que la tradición, el precepto constitucional y la aplicación de la ley anterior de 8 de Enero de 1882 han venido aconsejando, S. M. la reina (Q. D. G.), regente del Reino, ha tenido á bien resolver que el estado general señalado al cupo correspondiente á cada zona para el reemplazo de los cuerpos activos en el presente año, publicándose en las Gacetas de 21 de Febrero y 12 del corriente, se sustituya con el que á continuación se inserta, en el que sirve de base para la distribución del contingente el número de hombres sorteados, sin descontar las bajas ocasionadas por los redimidos á metálico, las cuales deberán cubrir cupo y ser reemplazados por voluntarios alistados, según previenen los artículos 15, 16, 17 y 157 de la ley.

En tal virtud, y habiéndose dispuesto en orden telegráfica de 13 del actual, se aplazase la concentración de los mozos que deben ingresar en el servicio activo hasta el 22 del mes actual, en dicho día se presentarán en la capital de la respectiva zona, aquellos á quienes por razón del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponde ingresar en filas según el nuevo cupo que se señala, quedando por lo demás subsistente lo que preceptúa la real orden de 20 de Febrero, en cuanto no se oponga á la presente, y efectuándose la distribución de los 50.000 hombres que constituyen el llamamiento, con sujeción á las reglas que con toda brevedad se dictarán por este ministerio.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 16 de Marzo de 1886.—Jovellanos CIRCULAR.

Excmo. Sr.: Dada cuenta en Consejo de ministros de las instancias promovidas por considerable número de individuos del actual reemplazo, en solicitud de que se les conceda la redención á metálico, exponiendo motivos en general atendibles, y entre ellos principalmente la ignorancia en que estaban de la aspiración del pazo al efecto señalado por consecuencia de la reciente publicación de la ley de 11 de Julio último y del cambio de procedimiento en ella, introducido respecto de la anterior de 8 de Enero de 1882.

Considerando que, en efecto, dada la falta de comunicaciones en algunas comarcas y más que esto la escasa atención que suele prestarse en los pueblos á las disposiciones reglamentarias de mucha extensión, se explica fácilmente la sorpresa con que muchos mozos que tenían la intención de redimirse después del señalamiento del cupo, como en los años anteriores, han experimentado la dificultad de hacerlo.

Considerando que, no obstante la prohibición contenida en el art. 190 de la ley de reemplazos de 1882, el 92 del reglamento dictado para su ejecución, facultó al ministerio de la Guerra para otorgar las redenciones á los individuos del ejército que se hallasen en las circunstancias allí expresadas.

Considerando que según el nuevo sistema los mozos ingresan en caja el día que precede al sorteo, y desde entonces están sujetos á la jurisdicción militar, por lo cual puede serles aplicable la disposición del artículo citado del reglamento, cuya derogación no ha sido categóricamente pronunciada todavía.

Considerando que las circunstancias actuales constituyen causas tan atendibles para autorizar la redención como las mismas que menciona el art. 92 del citado reglamento.

Y teniendo, por último, en cuenta que tales motivos aconsejan atenuar los inconvenientes de la situación creada por la imprevisión de los interesados á consecuencia de un cambio de procedimiento trascendental en punto al período señalado para las redenciones, S. M. la reina (Q. D. G.), regente del Reino, de conformidad con el Consejo de ministros, ha tenido á bien resolver:

Primero. Que continúe observándose el art. 92 del reglamento para el reemplazo y reservas del ejército decretado en 22 de Enero de 1883, mientras no se dicte disposición en contrario, y

Segundo. Que se otorgue desde luego á todos los mozos que la deseen, antes de su ingreso en filas, la redención del servicio á metálico, sin perjuicio de que después de agregados á sus cuerpos se cursen las instancias que promuevan con igual objeto para que, previo informe del Consejo de redenciones y enganches, se resuelva lo que según las razones aducidas corresponda.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 17 de Marzo de 1886.—Jovellanos

Noticias generales.

Buques perdidos

La administración del Bureau Veritas acaba de publicar la estadística de los siniestros marítimos durante el mes de Enero del corriente año, correspondientes á toda clase de banderas.

Hé aquí la nota de ellos: Buques de vela perdidos: 37 ingleses, 11 franceses, 9 alemanes, 9 americanos, 6 italianos, 6 noruegues, 3 holandeses, 2 españoles, 2 rusos, 2 griegos, un austriaco, un brasileño, un danés y un portugués. Total, 96.

En este número van comprendidos cuatro buques que se consideran perdidos por carecer de noticias.

Buques de vapor perdidos: 7 ingleses, 4 franceses, un alemán, un americano. Total, 11.

Compréndese en este número un vapor de que no se tienen noticias.

Distribución de las pérdidas.—Buques de vela: por choque, 59; declarados inútiles, 10; abandonados, 9; zozobrados, 8; incendiados, 6; supuestos perdidos, 4. Total, 96.

Buques de vapor: por choque, 4; zozobrados, 3; por abordaje, 2; incendiado, uno; supuesto perdido, uno. Total, 11.

Ha llegado á Córdoba nuestro amigo y compañero D. José Sánchez Guerra, director de La Iberia.

Repentinamente ha fallecido anteayer en Sevilla el teniente coronel de infantería D. Cayetano Rivera y Casasola.

El Correo Español de Orán correspondiente al domingo, dice refiriéndose á otro periódico de aquella ciudad, que se han escapado dos de los revolucionarios que debían comparecer ante el consejo de guerra de Cartagena.

Espontáneamente y confesando ser el autor del delito, se presentó el martes en la cárcel de audiencia de Valladolid un individuo que el domingo último cometió un asesinato en el pueblo de Renedo.

El miércoles de la semana próxima es esperado en Madrid el Sr. Mentero Ríos.

Su Santidad ha concedido autorización por siete años al señor obispo de Segorbe para establecer ó restablecer en su diócesis todas las cofradías unidas á órdenes religiosas que por derecho ordinario deben ser instituidas y gobernadas por los preladados regulares.

En varios pueblos de Sierra Tejera (Málaga) se sintió el sábado por la noche un ligero temblor de tierra que afortunadamente no causó desgracias.

Ha fallecido en Reus, víctima de una pulmonía fulminante, el distinguido maestro director y compositor Sr. Reparéz (D. Antonio), quien marchó á aquella ciudad con la compañía de zarzuela que actuaba en la última temporada en el teatro de Apolo.

El domingo ocurrió en Palencia una deplorable escena con motivo del entierro de un fabricante muy conocido en aquella población. Parece que al ponerse en marcha la fúnebre comitiva, el cura párroco se empujó en que la conducción del cadáver fuese por extramuros y no por el interior de la ciudad, como había dispuesto la familia del finado. No habiendo el párroco podido conseguir su propósito, el clero se retiró á la iglesia y el entierro tuvo que hacerse sin que le precediera la cruz parroquial.

No ascienden—escriben de Vitoria—á cuatro mil duros, sino á doce mil, los daños causados por el incendio que se declaró hace pocos días en el célebre monasterio de Nuestra Señora de Angosto.

En un periódico de Tudela encontramos la noticia de que habían circulado rumores respecto á que por las intermediaciones de Monteagudo (Navarra), vagaba estos días una partida de malhechores, habiendo salido en su persecución fuerza de la Guardia civil destacada en la provincia de Zaragoza.

Dos individuos, presos en la cárcel de Valencia por el delito de homicidio y robo, se arrojaron el lunes último sobre el llavero que hacía la requisa, hiréndole gravemente.

La competencia que se ha entablado entre los vapores que transportan naranja, desde Valencia á Inglaterra no puede por menos de redundar en beneficio de los cosecheros de tan preciado fruto. El flete de la carga de naranja desde Valencia á los puertos ingleses, es según dice un periódico valenciano, de nueve y aún de cinco peniques.

En Alginet (Valencia), se vá á construir un hospital, según dejó consignado en su última voluntad donña Eulalia Esconet, para cuyo benéfico objeto consignó una respetable suma.

Ha salido para Madrid una comisión de los fabricantes de azúcares de la provincia de Málaga con objeto de gestionar con el ministro de Hacienda Sr. Camacho, el concierto del impuesto por la producción de dicho artículo.

En la villa de Sástago, según dice una carta recibida en esta ciudad, ocurrió anteayer un suceso que se atribuye á móviles producidos por cuestiones electorales.

No se sabe quién disparó varios trabucos á los balcones de la casa de aquella población, propiedad del conde de Sástago, habitada por el administrador de dicho título nobiliario Sr. Prat.

Afortunadamente no resultó desgracia alguna, pero se causó la consiguiente alarma.

Ha sido nombrado médico-director del establecimiento balneario de Horcajo (Córdoba) á D. Rafael Riera y Gallo.

En Arcos de la Sierra (Cuenca) se ha cometido un crimen, cuyo origen es el siguiente:

Hace tiempo que un individuo acosaba con sus pretensiones amorosas á una joven de quince años que no hacía caso de los galanteos de aquél.

Sabiendo esto por un hermano del pretendiente, juró que la niña se llevaría á cabo, y aguardando á dicha joven en ocasión de salir á las faenas del campo, ya en el monte la reconoció y ésta siguiendo impertinente en su primera resolución, despreció de tal manera las proposiciones del que quería ser su cuñado, que éste se desesperó por las negativas de la joven, descargó sobre la infeliz varios golpes de hacha, dejándola horriblemente mutilada.

El arrendamiento repuesto de Aranda de Moncayo, se ha dirigido al señor gobernador expresándole

que carece de documentación administrativa por haberla recogido á su salida los individuos que formaban parte del anterior municipio.

Han sido devueltos á los almacenes de estancadas de Murcia, 15 cajones de tabaco de varias clases, por resultar de mala calidad y no poderse poner á la venta. Reconocidos, resulta ser elaborado en las distintas fábricas de tabacos nacionales, y en su vista se ha convocado á junta administrativa de jefes que se reunirá en breve.

### Los banquetes de anoche.

Socialistas y anarquistas.

Como estaba anunciado, anoche se celebraron dos banquetes políticos. Socialistas y anarquistas madrileños conmemoraron de esa manera tan vulgar y burguesa el aniversario de la Commune.

Reunieron los primeros en el comedor de la Universidad, los segundos en otro comedor de la calle de Barrio Nuevo.

Los socialistas y los anarquistas que son enemigos irreconciliables, porque éstos últimos no transigen con las ideas moderadas de los primeros, han estado esta vez de acuerdo en glorificar la memoria de aquellos desmanes comunistas que dieron á Francia días de luto y de desolación.

En el primero de esos banquetes se reunieron cincuenta y tres comensales, á comerse en paz y tranquilidad entre los discursos entusiastas que son de suponer, un modesto cenit de 6 reales cada uno.

A la hora de los brindis, porque hubo también brindis, como acostumbra á hacer los odiados burgueses en casos tales, si bien anoche en el comedor de la Universidad se bebió solo vino tinto, que es tan bueno como cualquier otro para brindar con él.

El primer compañero que hizo uso de la palabra, fué Gomez Crespo, un joven que demostró facilidad para hablar y otras condiciones de orador, el cual recomendó á los amigos que pensaban pronunciar discursos, la mayor cordura y templanza, cosa que, á decir verdad, nadie necesitaba, porque en el comedor de la Universidad hubo anoche la mayor compostura y la calma más perfecta.

El compañero Gomez Crespo leyó luego la comunicación dirigida por el partido socialista obrero español á la «Aglomeración parisiense del partido socialista obrero francés» con motivo del aniversario que se celebraba.

Comunicación en que, por supuesto, se llama clase afecta á la burguesía, y termina diciendo: «Contad con que las fuerzas del socialismo español asocian sus votos á los vuestros para que en breve plazo la gloria de los vencidos en aquella fecha sepulten á la actual sociedad en los abismos del desprecio y del olvido.»

Resonaron muchos aplausos, y después de acallados usó de la palabra el compañero Manuel Abascal.

A éste siguió en el uso de la palabra el compañero Pauly, é inmediatamente después el compañero Cortés brindó con los siguientes términos: «Al brindar desde este puesto, mi alegría manifiesto.

Aunque me ponga en un potro, señores, brindando por esto, por aquello y por lo otro. Quizá no seré elocuente: es mi modo de decir. Respetemos el presente, que ya vendrá el porvenir.»

El compañero fué muy aplaudido á pesar del desacato que la fuerza del consonante le obligó á cometer, llamando señores á los concurrentes.

Tras este brindis vino otro en prosa del compañero Alonso Ortiz, y luego uno de un francés, haciendo la apología de la Commune y llamando al movimiento político que lo engendró una fiebre de patriotismo.

El compañero Iglesias pronunció una catilinaria contra los republicanos españoles, á quienes llama estafadores de la igualdad, y después con los radicales franceses, de quienes dice mil lindezas.

Y termina brindando por la memoria de Carlos Marx, «el fundador del socialismo moderno, el demolidor de todas las ideas viejas, el que demostró que el capital era un trabajo no pagado, un robo.»

Nueve anarquistas tomaron la palabra, á la hora de brindar para hacer el elogio de la Commune, y para abogar por la destrucción completa de todo lo existente; pero como en la otra reunión, reinó completo orden á pesar de los estruendosos vivas con que terminó la comida.

Desde la calle de Barrio Nuevo los concurrentes se dirigieron en grupos al café de Madrid donde terminó pacíficamente el festival.

### Crónica de Madrid.

Mañana sábado continuará en la sección de Ciencias históricas del Ateneo, la discusión de la Memoria de D. Daniel López, sobre el tema «Política de Felipe II.»

Tienen pedida la palabra los Sres. Bazán Dacarrete, Núñez de Arce y Carvajal.

La Real Academia de Jurisprudencia celebrará junta general extraordinaria mañana á las siete de la noche para elección del cargo de vicepresidente primero de la misma.

El alcalde de Madrid Sr. Abascal remitió ayer al gobernador de la provincia un proyectil, que según parece, uno de sus agentes había recogido de manos de un chico de corta edad.

Este, al ser interrogado, manifestó que lo había recogido de encima de los rails del tranvía de Estaciones y Mercados, en la calle de Atocha, donde lo había visto poner por un hombre de bastante edad.

Dice La Epoca de anoche: «Damos una triste enhorabuena á los clérigos carlistas intransigentes que tuvieron la audacia de proponer la apelación de la prensa carlista al Papa contra la actitud imponente de los preladados españoles.

La idea ha germinado, se ha desarrollado y dado frutos superiores á lo que era de esperar.

Hoy nos dicen de Roma que el Vaticano ha llegado la apelación de la prensa carlista, y que más que apelación es una intimación en regla, pues se dice en ella que si el criterio de los preladados prevalece, el partido carlista dejará de ser un partido católico, apostólico, romano, para ser un partido puramente político, con la libertad de contrastar las alianzas que juzgue

convenientes. Cuáles puedan ser estas alianzas, no necesitamos decirlo.»

Anoche fué obsequiado el Sr. Abascal con una serenata, con motivo de ser hoy el día de susano.

El banquete con el cual le obsequian los concejales por idéntico motivo, se celebrará esta noche en el café de Fornos.

Es casi seguro que por la Universidad de Madrid, se presenta candidato para senador, el Sr. Paláu decano de la facultad de teología.

No se sabe aún todavía si el Sr. Moyano sostendrá la suya, pues está pendiente de otra convalidación.

Ayer terminaron los trabajos de coalición de pacifistas y demócratas progresistas.

Las bases del se conocerán despues que ambos jefes se pongan de acuerdo.

En el pasaje del café de Madrid, promovió anoche un sugeto un grande escándalo siendo conducido á la prevención del distrito, por la pareja de seguridad.

El sugeto en cuestión juraba y maldecía á las autoridades, y no contento con ello hizo pedazos la puerta del calabozo donde se hallaba.

Anoche al tiempo de pasar un travía por frente al ministerio de la Gobernación, estalló una cápsula que habian puesto en el rails, ignorándose el autor de ello.

Anoche chocó un carro con una berlina que se hallaba parada frente á un establecimiento de la calle de la Cruz, y que resultó ser de la señora de Sagasta.

El no hallarse ésta dentro es tal vez la causa de que no tengamos que lamentar alguna desgracia, pues la berlina resultó con algunos desperfectos.

El triunfo de La Fé sobre El Siglo Futuro, en cuanto á la genuina representación en la prensa del partido carlista vaga un hecho indudable.

Anoche publicaron ambos periódicos una nueva carta del jefe del partido Sr. Navarro Villoslada, en que hace constar que la carta para cuya publicación tantas resistencias expuso el segundo de los colegas, era inspirada por el mismo D. Carlos.

Asegurábase anoche en algunos círculos políticos, que se presentarían candidatos por Madrid los señores Figuerola y Salmerón apoyados por los zorrillistas y amigos del Sr. Pi Margall.

«La fortificación como arma, es el tema elegido por el señor general D. Angel Rodríguez de Quijano y Arroquia, para dar una conferencia en el Centro Militar á las nueve y media de la noche sábado 20 del actual.»

### Telegramas de la mañana.

(De la Agencia Fabra).

Los parics de anoche.—En el Senado francés.—Un «meeting» de obreros en Manchester.

PARIS 18.

Senado. Se discute el proyecto de ley relativo á la instrucción primaria.

El senador republicano templado, Julio Simón, pronuncia un elocuente discurso que la Cámara interrumpe varias veces con nutridos aplausos.

Combate enérgicamente el artículo que excluye al clero de la enseñanza.

Sostiene que los liberales no tienen en manera alguna el derecho de imponer este artículo porque es contrario al principio de las constituciones de todos los Estados libres, las cuales reconocen á todos los ciudadanos el derecho de desempeñar los cargos públicos.

Acusa á ciertos republicanos franceses de hacer lo mismo que ellos censuran en el imperio apelando al mismo sistema de arbitrariedades.

LONDRES 18.

Hoy se ha verificado en Manchester un gran meeting de obreros.

Después de pronunciarse violentos discursos contra los capitalistas y los burgueses, los manifestantes han recorrido tumultuosamente algunas calles rompiendo los faroles y los escaparates de las tiendas.

Algunas de modas han sido saqueadas y se ha intentado asaltar varias joyerías.

La intervención de la policía puso término á estas deplorables escenas, dispersando á los agitadores.

Tres de los principales han sido reducidos á prisión.

Los despachos de hoy.

VIENA 18.

La cuestión turco búlgara lejos de estar á punto de resolverse como se creía, toma un aspecto bastante grave.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha declarado terminantemente, que él no aceptará jamás el nombramiento de gobernador general de la Rumelia por un plazo de cinco años.

Insiste en que solo aceptará el nombramiento por un tiempo indefinido.

Al propio tiempo ha desautorizado á su plenipotenciario en Constantinopla, Tsanoff, manifestando que este había interpretado mal sus instrucciones.

PARIS 18 (noche).

A juzgar por un artículo que publica esta noche el periódico Le Soir ha surgido una nueva cuestión entre Inglaterra y Alemania, con motivo del monopolio comercial que los ingleses están haciendo en el Níger (África Occidental).

Dice que el gabinete de Berlín envió una nota al de Londres reclamando la libertad de comercio en las orillas del Níger, violada por Inglaterra apesar de las estipulaciones del tratado de Berlín.

ROMA 18.

El conde de Rasón, ministro de España en la corte del Quirinal ha presentado hoy sus cartas credenciales.

PARIS 18.

Paul Bert, comisario de la república en el Tonkin, llegó ayer á Saigón, donde ha sido objeto de demostraciones de simpatía por parte del partido republicano.

EL CAIRO 18.

Se están preparando las tropas egipcias destinadas á guarnecer Sudán.

Durante el verano quedarán muy pocas tropas inglesas en aquella plaza.

PARIS 18.

Hoy han sido conducidos á Villafranca varios obreros presos ayer en Decazeville por atentar contra la libertad del trabajo, los cuales comparecerán el lunes ante el tribunal de policía correccional.

La situación continúa en el mismo estado. Las huelgas parece que tienden mas bien á generalizarse.

PARIS 18.

Según un despacho del Hays, el senador holandés discute la revisión constitucional, habiendo prevelecido por 44 votos contra 40 una proposición de los conservadores, pidiendo que se diera preferencia al debate del artículo de la Constitución que se refiere á la instrucción pública.

PARIS 19.

En los diversos banquetes con que comenemos y anarquistas de París, celebraron anoche el aniversario de la Commune, reinó tranquilidad sin que ocurriese ningún incidente notable.

LONDRES 19.

La liga nacional celebró ayer un gran meeting. El conocio anarquista ruso, príncipe de Kraptkine, que se dió á conocer con motivo de los sucesos de Monceau les Mines pronunció un violentísimo discurso, anunciando que la revolución social cosmopolita es inminente.

BRUSELAS 18.

Durante la noche última los anarquistas han promovido gravísimos desórdenes en Lieja.

### A última hora.

Los izquierdistas y romeristas andan regocijados con el buen éxito de sus incomprensibles inteligencias, y más regocijados aún los republicanos con la coalición que acaban de realizar zorrillistas y amigos del Sr. Pi y Margall.

Este asunto de la coalición nos ocupa en lugar aparte y en cuanto á las alegrías romero-izquierdistas son tales, que ya no se suspende el meeting que proyectaban celebrar en el teatro Real.

Según nuestras noticias, la voz cantante en nombre de la Izquierda, la llevará en aquella reunión el Sr. Linares Rivas, toda vez que el general López Domínguez no puede asistir á ella. Ese discurso y el del Sr. Romero Robledo, serán los dos actos que se realizarán en aquella reunión no interrumpida, como nosotros suponimos desde el principio, por la prohibición que ha recibido el general López Domínguez de asistir á ella.

Los prohombres de la izquierda se mueven mucho estos días y a propósito de sus visitas, idas y venidas, leemos en El Liberal de esta mañana el siguiente se dice propio del ingenio del colega republicano.

«Ayer visitó á la reina el Sr. Becerra y el general López Domínguez estuvo, por la tarde, en el círculo heterodoxo conferenciando con el señor Romero Robledo.

Actos uno y otro encaminados, indudablemente, á mantener la integridad del programa izquierdista y á procurar la reforma constitucional.»

Parece que la última victoria de los húsares sobre los ortodoxos conseguida en la Económica Matritense, tendrá más consecuencias de lo que se pensó al principio.

Circula con insistencia el rumor de que el señor Cárdenas había resuelto dimitir el cargo de presidente de la Sociedad Económica Matritense, por haber sido derrotado por el Sr. Bosch en la elección de compromisarios.

El motivo no nos parece que justificaria la resolución del Sr. Cárdenas.

El Resumen se complace anoche en dirigir cargos tan severos como injustificados al candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Albuñol.

Dice el periódico izquierdista que el Sr. Aguilera ha enviado al distrito cuatrocientas credenciales y destituido diez ayuntamientos.

La especie es perfectamente inexacta, y si El Resumen conociese lo que sucede en el distrito de Albuñol, sabría que nada de eso necesita el Sr. Aguilera para conseguir votos allí donde tiene grandes elementos.

La verdadera neutralidad electoral es lo que necesita el Sr. Aguilera para triunfar. Para demostrarlo, basta recordar lo que sucedió en las elecciones últimas hechas en tiempo del Gabinete conservador.

El Sr. Aguilera ganó las mesas, y si perdió la elección, á pesar de los esfuerzos de sus adversarios, fué solo por un exiguo número de votos.

Sin las habilidades del Sr. Romero Robledo, el Sr. Aguilera habría representado entonces el distrito de Albuñol. Recuérdelo El Resumen.

### BOLSA

NOTIFICACION OFICIAL DEL DIA 18 DE MARZO.

FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIM PREG.	FONDOS PÚBLICOS	ÚLTIM PREG.
4 p. 100 int. c...	59.50	3 p. 100 y 1 p. 100	
Id. tit. pequeños...	59.85	amort. de Cuba...	27.50
Id. fin de mes...	59.65	Id. tit. pequeños...	26.75
Id. fin del próximo...	27.50	3 p. 100 y 2 p. 100	
4 p. 100 ext. con...	59.55	amort. de Cuba...	
Id. tit. pequeños...	59.80	Annalid de Cuba...	27.25
3 por 100 ext. cont...		Bill de P. Rico...	
4 por 100 ext. cont...		Sisas A. de Madrid...	
Id. de Agosto...		Carret. de Madrid...	09.00
Id. de Marzo...		Ob. B. Hip. 5 p. 100	99.75
Id. de Julio...		Cédulas del Banco	
Obras públicas...		hipot. al 6 p. 100	100.00
Personal...		Id. al 5 p. 100...	97.98
4 p. 100 amort. c...	76.40		
Id. tit. pequeños...	76.45	VAL. COMERG.	
Id. fin de mes...		Acc. B. de España...	335.50
Id. fin de mes...		Id. B. Hipotecario...	60.00
Id. fin del próximo...		Id. B. de Castilla...	
Ob. de Ad. de Cub...		Id. Tranvía E. y M.	
Bill. hip. de Cuba...	89.85		

Paris, á ocho dias vista, 4,85.  
Londres, á 90 dias fecha, 45,55.

**Anuncios oficiales.**

Don Luis Perez Juliá, Alcalde Accidental de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que próximo á terminar el plazo para la adquisicion voluntaria de las cédulas personales del corriente año económico 1885-86, se hace saber al público para que durante el plazo que termina el día 10 de Abril próximo, acudan á la Oficina en donde se espended las mismas, á fin de que no incurran en la responsabilidad que establece el artículo 41 de la vigente Instruccion de dicho impuesto.

Alcoy 20 Marzo 1886.

L. Perez Juliá.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—San Ambrosio de Sena.

SANTO DE MAÑANA.—San Benito Abad y fundador.

**ULTIMA HORA**

**SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL**

Madrid 20 Marzo (4<sup>45</sup> mañana).

No ha tenido importancia el alboroto ocurrido en Almoradí, pueblo de esa provincia.

Segun las noticias aqui recibidas fué sofocado inmediatamente de estallar.

Han llegado las fuerzas enviadas á dicho pueblo para garantir el órden.

Se espera que no se reproducirá el alboroto.

Madrid 20 Marzo (4<sup>16</sup> mañana)

Se ha celebrado banquete en obsequio del general Lopez Dominguez.

Han asistido varios generales.

No se han pronunciado brindis:

Madrid 20 Marzo (4<sup>30</sup> mañana)

S. M. la reina regente ha firmado un decreto autorizando una Exposicion de los productos de las islas Filipinas.

Continúa en aumento la animacion electoral. Ha conferenciado el gobernador de Murcia con el ministro de la Gobernacion.

Madrid 20 Marzo (4<sup>45</sup> mañana.)

Es completamente inexacto que hayan ocurrido casos sospechosos en esta córte. La salud pública es inmejorable.

Madrid 20 Marzo (5<sup>8</sup> mañana)

Se presenta grave la situacion de Oriente. Bulgaria resistese á obedecer las decisiones de las potencias que han intervenido para el arreglo.

Madrid 20 Marzo (5<sup>20</sup> mañana)

En el bolsin se pronunciaron anoche en baja las cotizaciones de los valores de la Deuda pública.

Sublime despedida hecha anoche á la Patti, que anoche celebró el tercer y último concierto en el teatro de la Zarzuela.

El público entusiasmado la aclamó.

La diva se retiró de la escena vivamente emocionada por las demostraciones del público madrileño.

Telegrama del «Círculo Industrial» Madrid 19 Marzo (noche). Corren rumores referentes á la transacción pública. Han conferenciado el general Pavía y el ministro de la Gobernacion. Han celebrado una nueva conferencia republicana. El gobierno desaprueba las compensaciones Andorra. Bolsa: 4 p<sup>2</sup> interior, 59.80.

**VENANCIO RIERA.**

TIENDA DEL

**FERRO CARRI**

En este acreditado establecimiento en los buenos, se acaba de recibir directamente Saint Gall, de Suiza, un hermoso y completo tejido de tiras bordadas á precios muy ventajosos.

Tambien encontrará el público grandes tejidos en toda clase de géneros del pais y extranjeros. Todo en clase buena.

Imp. El Serpis.

**SECCION DE ANUNCIOS**

**BAZAR DE LONDRES**

DE

**FRANCISCO J. MONERRIS**

Calle del Mercado número 8.

Grandiosos surtidos de camas de hierro, camas lujosamente decoradas, desde 13 pesetas en adelante, somiers (jergones muelles), cunas para niños, camas con barandillas, palanganas, palanganeros, perchas, baules, básculas y un magnífico surtido en armas de caza, pistolas, revólvers bulldog, cananas, cartuchos y demás accesorios para caza.

Las camas de hierro son inglesas y de los fabricantes mas acreditados; se garantizan por CINCO AÑOS. Las escopetas se dan á prueba, y si resultan de mala calidad, se devuelve el dinero y se regala la escopeta.

Por DOS pesetas!!!... semanales se adquieren en el BAZAR DE LONDRES magnificas camas de matrimonio. El que haga compras al contado en el BAZAR, se le regalará un objeto.

Nota.—En breve se recibirá un magnífico surtido de muebles de Viena.

Se admiten contratos de camas y otros muebles, como para Hospitales, Beneficencias, Cuarteles, etc. etc.

**MERINOS**

negros de pura lana y color garantizado, se ha recibido un surtido y á precio fabulosamente barato en la tienda de

**EL SIGLO**

DE

FRANCISCO PEREZ MARTINEZ

9, Mercado 9.

En este establecimiento encontrará el público abundantes tejidos en granadinas lisas, asargadas, labradas y de crespón, Bruselas, Almagro, Balonda, Guipur y de luto; Beattilla, mantos de luto; Bânovas de piqué, sábanas de hilo; Mantelerías hilo, Cortinas croisé; pañuelos de seda diferentes clases y tamaño é infinidad de artículos de algodón, pana y seda, todo á precios ventajosísimos.

**PASTA PECTORAL**

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS TOS**

Catarros, reñeras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas.

MILLARES DE CAJAS sante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba inconcusable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO

**ASMA** ó SOFOCACION

Y CURACION DEL ASMA DE TODA CLASE POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemados dentro de la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se prolonga en el mas apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**ENFERMEDADES DE LA BOCA PASTILLAS NIELK DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS**

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas el sello de la Sociedad Farmacéutica Española, impreso en tinta roja.

**El Correo de la Moda.**

periódico de modas y labores para la familia

Año XXXVI Directora (Año XXXVI D.<sup>a</sup> JOAQUINA BALMASEDA

El único periódico de modas que está redactado por señoras.

El único que dá patrones cortados.

El único que dá figurines de peinados de señoras.

Reparte al año 48 números con multitud de grabados en negro; 43 figurines iluminados en Paris; 2 figurines de peinados de señora; 24 pliegos de patrones de tamaño natural; 24 pliegos de dibujos para bordados, y 12 patrones cortados.

Es el periódico MAS ÚTIL Á LA FAMILIA y el MAS BARATO.

REBAJA del 25 por 100 á los suscritores de EL SERPIS, del importe de la suscripcion en sus cuatro ediciones, desde la económica á la de lujo, con solo presentar el recibo en esta Administracion. Se remiten prospectos y números de muestra al que los pida.

Administracion: Doctor Fourquet, núm. 7—MADRID.

**TRIPLE AGUA COLONIA**

La Moda Elegante

preparada por

**Blás Guesta é Hijos**

VALENCIA.

PERFUME UNIVERSAL dedicado á la elegante y distinguida Sociedad aristocrática y á todas las personas de buen tono y delicado gusto en los perfumes finos de tocador.

Se vende elegantemente embasada en frascos pequeños y grandes á 6 y 10 reales respectivamente.

Depósito para la venta: BARCELONA, señores Aiomár y Uriach.—Hijos de J. Vidal y Ribas.—Múnera Hermanos.—Munier, Botta y compañía.—Saforeada, Ferrer y compañía.—Serre, Vis y C.<sup>a</sup>—Vehil hermanos y C.<sup>a</sup> y en todas las Farmacias, Perfumerías y Droguerías bien surtidas.

Depositorio en esta ciudad, D. Eduarde Fiol.

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, libros, folletos, periódicos, hojas sueltas, circulares, estandartes, prospectos, facturas, manifiestos, etc. etc., con la mayor prontitud y economía.

San Lorenzo, 11

EL SERPIS. IMPRENTA

**IMPORTANTÍSIMO.**

Todos, absolutamente todos los hombres débiles, gastados ó impotentes, como las mujeres estériles ó que no pueden tener hijos que se han sometido á las prescripciones del INSTITUTO MÉDICO-CELULAR de Barcelona, han recobrado las fuerzas y la energia y la vida propias de la edad del celo, en los órganos mas importantes de la naturaleza; en los de la reproducción y de la perpetuacion de la especie.

El tratamiento es nuevo y sencillo, y todo bajo la mayor reserva y á base del «fluido vital», maravilloso descubrimiento que ha venido á redimir á los órganos genitales extenuados, y aún á los viejos de ambos sexos, que usando el Fluido Vital vuelven al organismo propio de sus mejores tiempos.

No hay que decir que el Fluido Vital, es el mejor de los afrodisíacos—pues, ademas de energético y suave á la vez, es inofensivo—y despierta por virtud de su bienhechora accion la voluptuosidad y el sensualismo.

Dirijirse personalmente ó por escrito al Director del Instituto Médico celular, Aragon, 29<sup>a</sup> (ensanche) Barcelona.

Hay cajas desde 5. á 25 pesetas. Se envia por correo, al que remita el importe en sellos ó letra.

Se cederán á precios muy económicos, un hidroextractor, una ventiladora, un diablo y otros artefactos propios para las industrias locales.

Razon en esta Administracion.

**No mas jergones de paja.**

Una acreditada fábrica de somiers, los ofrece al público en general á precios muy económicos. Las personas que deseen adquirir algunos, podrán entenderse con el representante en esta plaza D. Lorenzo Rigal, cuyo Sr. puede enseñar los que ha instalado en su establecimiento to fonda.

**Realizacion de muebles**

Aprovechad la ocasion, pues esta no se presenta siempre. Por retirar el almacén se dan á precios baratísimos. Hay gran variedad en bufetes salon y de comedor, lavabos, mesas comedor y de centro, camas maderas, gran variedad en espejos, elegantes cunas, sillerías de varios modelos etc. etc. Hay ademas un surtido de maletas plumeros, petacas, marcos para retratos última novedad, macetas, catres para señora, colgadores, transparentes, juegos portiers etc. etc.

Se construyen toda clase de muebles por encargo.

PEREZ Y ADMELLA.

24, Santa Elena, 24

**Traducciones**

Se hacen con la mayor correccion, del francés é inglés.

En esta Administracion informarán.

FORNIA DE SERPIS SEGURO Y BARATO